



衆議院議員あべともこ
プロフィール

神奈川県 12 区（藤沢市・寒川町）
当選 7 回、東京大学医学部卒業、
小児科医、あべともここどもクリ
ニック（湘南台）理事長
現在、厚労委員会・原子力問題調
査特別委員会筆頭理事



https://twitter.com/abe_tomoko



<https://www.facebook.com/abetomoko.jp>

あべともこ

検索

あべともこと共に歩む会後
援会入会のご案内及びボラ
ンティアスタッフ募集中！

特定の企業や団体などに依
存しないあべともこの活動
は、後援会の年会費やカンパ
によって支えられています。
あべともこの活動にご支援頂
ける方は、お気軽に事務所
にお問い合わせください。

立憲民主党神奈川県連

〒231-0012

横浜市中央区相生町 4-69-4F

TEL 045-228-8591

FAX 045-228-8592

◆戦後74年で遺骨収集は終わらず
8月15日、今年も千鳥ヶ淵で行
われた戦没者追悼・平和集会に参加
しました。
国立「千鳥ヶ淵戦没者墓苑」は19
37年以後に戦地へ送られ、命を落
とした未だお名前の解らない37万
人に及ぶ戦没者の墓であると共に、
全戦没者追悼のために昭和34（1
959年）年に建てられました。
戦後74年が経過し、遺族の高齡
化が進む中で、海外で戦没した24
0万人のうち未だ半数近くが、海外
で帰郷を待ちわびています。
阿部知子は、この問題を2002
年から国会質問や質問主意書で問
い続けてきましたが、「戦没者の遺骨収
集の推進に関する法律」が議員立法
で成立したのは2016年、そこか
ら2024年度は、遺骨収集の集中
実施期間となりましたが、その手法
も含め問題は山積です。



8月15日、千鳥ヶ淵戦没者墓苑で追悼と
平和の誓いの言葉を述べた阿部知子

◆DNA鑑定で死者に名前を
遺骨が見つかったても、DNA鑑定技
術の進歩にもかかわらず身元特定がで
きない。「歯」でなければとわざわざ条
件をつけたり、おまけに焼骨して日本
に持ち帰ってDNA鑑定が不可能にな
ったり。専門性のある鑑定人なら骨の
形状である程度は見抜けるはずで
すが、鑑定人は不在。さらに持ち帰ってか
らのDNA
鑑定で「日
本人ではな
い」と判明
しながら、
その事実を
厚労省が国
民にも相手
国にも隠し
ていまし
た。

◆国内外で改めて戦後処理を
二度と軍事力を行使しないことを
誓った日本国憲法を私たちは持って
います。しかし、今の安倍政権ほど
それを形骸化し、さらに明文改悪に
より軍事力行使を認めていこうとす
る政権はありません。
1972年に返還された沖縄に
は、本土から米軍基地移転が進み、
辺野古では新基地建設が強引に進め
られています。中東ジプチにも自衛
隊基地が作られています。誰を敵と
して何と戦うのかの熟議は一切ない
ままに、ひたすら武器を爆買いし、
一方で東アジア諸国との関係は悪化
こそすれ改善をさせる兆しも政治的
な信念もみえません。武力によらな
い紛争解決のための外交とは何か。
国民が考える力をつけ、今の政権に
NOを突き付け続ける意思を蓄える
所からしか平和は始まりません。

未だ海外で眠る戦没者にも誓う平和。遺骨収集は速やかに